

Allemand à l'école : l'Arc mosellan embarque 1 350 écoliers pour commencer

L'Arc mosellan a recruté quatre assistants de langue allemande qui interviennent dans six écoles de cinq communes du territoire. Une cérémonie officielle a eu lieu à La Canopée, pour mettre en lumière cette démarche volontariste.

C. F. - 23 sept. 2023 à 13:00 -



La convention entre l'Arc mosellan et le Département a été signée à l'école La Canopée. Photo Armand Flohr

À la dernière rentrée, les 1 350 élèves des écoles de Guénange, Luttange, Metzervisse, Volstroff et Metzeresche ont fait connaissance avec de nouveaux visages. Et pas seulement dans la cour de récréation. Comme promis, la communauté de communes de l'Arc mosellan a recruté quatre assistants de langue, afin de renforcer la pratique de l'allemand en classe. « C'est un début. Notre ambition, à terme, est que chaque école de la CCAM bénéficie de l'intervention d'un ou d'une assistante », rappelle Arnaud Spet, le président.

Cet été, dix candidats ont postulé, cinq ont été reçus en entretien ; finalement, quatre ont été recrutés. Le conseiller en langues de l'Éducation nationale, ainsi que l'inspectrice de circonscription, étaient également dans le jury, afin de valider le choix fait par les élus locaux.



Trois des quatre assistants de langue allemande recrutés par l'Arc mosellan.
Photo Chrystelle Folny

Chaque assistant intervient en renfort au sein des écoles, à raison d'une heure trente par semaine. Tous privilégient la pratique orale, par le biais de jeux ou d'échanges autour de situations de la vie courante. Ce bonus doit rester ludique avant tout.

Un partenariat pour la jeunesse

L'Arc mosellan est la seule communauté de communes de Moselle à s'engager aussi fortement sur ce terrain. Elle finance 62 % des postes ; le conseil départemental met les 38 % au bout. Ce partenariat est unique et il méritait bien un petit moment officiel. Voilà qui est fait.



Patrick Weiten, président du Département de la Moselle, et Arnaud Spet, président de la communauté de communes de l'Arc mosellan, ont signé le partenariat qui permet de financer les postes d'assistants de langue allemande. Photo Armand Flohr

Récemment, à l'école La Canopée, Patrick Weiten et Arnaud Spet sont venus dire quelques mots en présence des écoliers, des enseignants des écoles concernées et des assistants. « Vous engagez votre territoire dans une dynamique européenne. L'apprentissage d'une langue étrangère dès le plus jeune âge est un passeport pour la vie », a insisté le premier. Le second a rappelé le caractère innovant de la démarche « ambitieuse, qui confirme notre politique tournée vers la jeunesse et les services aux citoyens ».

Le Département avait rapporté les Schultüten, ces fameux cornets que l'on offre aux écoliers de CP le jour de la rentrée en Allemagne et l'Arc mosellan a offert des kits pédagogiques (dictionnaires, calendriers, jeux éducatifs...) aux intervenants. Auf Wiedersehen !



Les traditionnelles Schultüten contenant du matériel scolaire ont été remises aux écoliers de CP. Photo Armand Flohr